## Sa cécité, un cadeau

TÉLÉVISION Malvoyant, Romuald Solvez a participé à une émission de Delarue sur France 2. Son handicap a permis au Genevois de découvrir la musique.

## CATHRINE KILLÉ ELSIG

Etonnant. Le mot n'est peutêtre pas assez fort pour définir le témoignage de Romuald Solvez. Voici dix jours, ce Genevois a pris part à l'enregistrement de «Toute une histoire» au siège de France 2. Le thème un peu étrange de l'émission était «cette maladie est la chance de ma vie».

Pour le ressortissant suisse, cela tombait bien puisqu'il se refuse à déprimer dans son coin. Malvoyant depuis une dizaine d'années, il s'est battu pour retrouver goût à la vie, une lutte qui a quand même duré trois ans environ, comme il l'a confié sur le plateau. «Lorsque la production m'a

contacté,

j'ai tout

de suite

que je ne

déclaré

vou-

lais pas d'un rendez-vous genre cour des Miracles, je souhaitais m'exprimer avec optimisme», confie-t-il. Chez Jean-Luc Delarue, il va montrer comment on peut vivre heureux même gravement atteint dans sa santé. Romuald ne voit que des silhouettes floues et ne peut se déplacer qu'à l'aide d'une canne blanche. «Je préfère ma vie aujourd'hui, j'ai découvert la musique, c'est le cadeau de mon handicap.» Si l'on admire sa force morale, on ne peut s'empêcher de s'interroger. Faut-il un drame pour comprendre la valeur de la vie?

## Un habitué du Valais

Romuald connaît bien le Valais puisqu'il avait un ami qui vivait à Sion. Cet ami n'est autre que Maurice Sartoretti, le secrétaire communal décédé en août 2006. «On s'est rencontrés par hasard en 2000 au Buffet de la Gare à Lausanne, on s'est liés d'amitié et suis venu plusieurs fois Sion, i'aime ce can-

ton où les habi-



Romuald Solvez a détaillé son parcours du combattant sur le plateau de Jean-Luc Delarue, LDD

tants sont chaleureux.» Maurice Sartoretti allait lui offrir une belle opportunité. «Il m'a invité à un dîner de gala d'Handisport parce qu'il savait que Gilbert Montagné serait présent, on était assis côte à côte et ce fut une soirée fantastique.» Le chanteur français lui demanda de lui adresser un CD de ses créations. Romuald est chaleureusement félicité et encouragé à poursuivre sa route musicale. Aujourd'hui, il a déjà finalisé six singles et le septième est actuellement chez Gilbert Montagné qui a accepté d'en signer la musique. «Pourtant» devrait sortir dans le courant de l'été et comme ses précédentes réalisations, il pourra être téléchargé sur le site www.romuald.ch

Avant de connaître la mala-

die, Romuald était mannequin. Sa maladie a brisé ses projets mais pas le soin apporté à son corps. «Je fais beaucoup de sport chez moi sur des engins mais maintenant je vais pouvoir fréquenter un fitness car un copain va m'accompagner.» A Jean-Luc Delarue, il a détaillé son parcours du combattant. «Pendant cinq ans, j'ai très souvent été à l'hôpital et j'ai subi 35 interventions chirurgicales pour maintenir un semblant de vue suite à mon décollement de rétine.»

L'expérience à Paris a plu à Romuald qui a été traité comme une star. La production a offert le chauffeur et la voiture pour une séance shopping au centreville.

**«Toute une histoire»** sera diffusé lundi à 14 h sur France 2.